

M.A.A. « Maasai Aid Association »

## Rapport d'activités 2022

Chers membres, chers amis, Mesdames et Messieurs,

MAA achève 19 ans d'existence. Depuis ses débuts en 2004, elle continue son chemin en tant qu'association humanitaire au Kenya, parmi la population Massai, en priorité.

L'année 2022 était très chargée financièrement pour nous, car notre programme des bourses d'école a dû supporter 4 trimestres scolaires au lieu de 3, et leur corollaire en frais de scolarité à cause de la pandémie du COVID en 2020. En effet, le gouvernement kenyan qui avait sacrifié l'année scolaire 2020 en isolement et fermeture des écoles, s'est vu obligé de rattraper ce retard en 2021 et 2022, en ajoutant un trimestre d'étude en plus au programme scolaire et en supprimant les vacances ! Les élèves ont souffert pendant deux ans successifs et MAA autant car nos dépenses dépassent nos ressources..

### Nos projets :

1) Depuis 2020 MAA avait mis sur pied le projet de "**Renforcement des 3 coopératives des femmes massai**" qui devait durer 3 ans. Ce sont :

- a) la coopérative de Matepes et la réparation et mise en service du puits du même village en 2020
- b) la coopérative de Enderkesi, en 2021
- c) la coopérative de Olasiti, en 2022.

Les volets a) et b) ont été déjà réalisés en 2020 et 2021. Le c) s'est avéré plus dur mais il touche aussi à sa fin.

Nous avons bon espoir qu'il finira en fin février ou mars 2023.

Le problème avec le village de Olasiti est qu'il ne dispose pas de source d'eau à lui. Nous avons installé un système d'apport d'eau en tuyaux sur 6 km de puis le village de Matepes. Ensuite cette eau est stockée dans un réservoir de 10'000 L sur un socle de 6m de haut pour assurer une pression suffisante. Il est destiné à l'arrosage de la 3<sup>e</sup> coopérative des femmes.

Nous avons également dû changer d'entrepreneur pour la clôture électrifiée des 5 acres (20'000 m<sup>2</sup> environ) car l'ancien a essayé de nous escroquer, en doublant les prix, prétextant la pénurie en énergie et matières premières... Nous avons trouvé un autre professionnel qui nous a fait le même prix que pour les 2 coopératives dans le passé.

Nos donateurs pour ce projet en 2022 sont :

- La Ville de Genève (DGVS) avec promesse de soutien sur les 3 ans. Cette année la contribution était de 14'000 CHF,
- La Fondation Gertrud Hirzel avec 10'000 CHF
- La Fondation atData avec 10'000 CHF et
- La Commune de Veyrier avec 4'100 CHF.

En 2022 nous avons clôturé deux autres projets :

2) Le projet "**3 classes d'école, 11 sanitaires et 7 séminaires contre l'excision**" soutenu par le SSI de l'Etat de Genève. La dernière classe d'école a été construite et équipée à Kiruk, Suswa.

3) **Les cours d'alphabétisation des femmes massai** ont commencé au début mai 2021 dans 3 villages : à Isinon (région de Narok) et à Iloopilukuni et Olmotonyi à Transmara. Ils ont fini fin avril 2022 et un total de 120-150 femmes illettrées l'ont suivi durant un an. Le projet fut soutenu par la Commune de Plan-les-Ouates. Une belle cérémonie de promotions a clôturé ce projet.

#### 4) **Aide alimentaire aux enfants d'école et famine en décembre au Kenya.**

2022 était une année marquée par la sécheresse, le changement climatique (absence des pluies pour 2<sup>e</sup> année consécutive) et le manque de cultures et de céréales, ce qui veut dire manque de nourriture de base pour survivre.

La petite école d'Emurua Dikirr avec une 50<sup>e</sup> d'enfants de 3, 4, 5 et 6 ans (1<sup>E</sup>, 2<sup>E</sup>, 1P) nous a demandé de l'aide à 3 reprises et nous lui avons accordé. Ainsi l'école a été suivie ardemment et les enfants ont reçu une éducation appropriée, le ventre plein ! Nous leur avons procuré des céréales (maïs en graines, haricots rouges, huile de cuisine) en Janvier, en Juillet et en octobre 22.

Outre Emurua Dikirr, nous avons nourri les enfants de l'école primaire de Intumtum, mais seulement un trimestre. Total 200 enfants en bas âge.

Au sud du Kenya, MAA a envoyé une aide alimentaire d'urgence à l'école primaire et secondaire de « Rombo Mixed », 900 enfants de 6 à 14 ans pour un mois.

Mais, le pire était à venir et en Novembre 2022 a éclaté une famine généralisée dans toute la Corne de l'Afrique (Ethiopie, Somalie, Soudan du sud et Kenya). Nous avons eu écho que des enfants de moins de 5 ans sont morts de faim. Le gouvernement Kenyan qui avait organisé des élections présidentielles et parlementaires en août s'est trouvé mains vides, puisque tout l'argent public était dépensé en campagnes pré-électorales ...

Nous avons approché le département de la Ville de GE pour les urgences climatiques, de M. Alfonso Gomez que la présidente a rencontré personnellement. Il nous a promis une aide alimentaire d'urgence et ce fut le cas. La Ville de Genève nous a gratifié de 5000 fr qui ont été partagés et envoyés à 2 régions du Kenya, Narok (centre) et Rombo (sud). Nos collaborateurs sur place ont acheté 3 tonnes de porridge, sucré et vitaminé pour nourrir les enfants de 0 à 5 ans, les mères qui allaitent et les femmes enceintes. 300 familles ont bénéficié de cette donation (10 kg de porridge chacune environ). Nous le leur avons distribué entre Noël et nouvel an, pour la plus grande satisfaction des villageois.

#### 5) **Renforcer l'infrastructure scolaire à l'école primaire et secondaire de Intumtum, Narok.**

Le projet a été réalisé en 2022 et a été soutenu par la Fondation BNP-PARIBAS Suisse. Il consistait à fournir 15 lits à deux étages (soit 30 places pour dormir) ainsi que 30 matelas et leur transport au dortoir de filles du Collège (Lycée) "Oletukat secondary". En même temps, le projet a fourni 3 WC pour le dortoir de l'école primaire "Intumtum primary boarding". Les deux écoles se trouvent dans une région très aride et pauvre à l'est de Narok. Leur demande d'aide

nous était connue depuis plusieurs années maintenant, mais c'est grâce au coup de pouce de cette Fondation que MAA a pu le satisfaire, finalement.

#### **6) Réparer 3 puits à panneaux solaires qui ont eu des dégâts dus aux intempéries.**

En 2022, la compagnie des panneaux solaires "CEPHAS VENTURES Ltd." avec laquelle MAA collabore depuis 3-4 ans, s'est rendue sur place dans 2 villages, à Isinon (Narok) et à Lemuyek (East Pokot) pour réparer les installations (soudage et remplacement de panneaux cassés) et faire couler de nouveau l'eau, pour la plus grande joie des villageois.

**Au puits du village Isinon**, région de Narok, 4 panneaux solaires ont été volés et l'installation avait arrêté de puiser de l'eau en profondeur. 80 femmes portaient à leur dos le jerricane d'eau, à peine 20 L par jour pour une famille, sur une distance respectable. L'entreprise "CEPHAS VENTURES Ltd" a remplacé les panneaux volés et a sécurisé le périmètre en haussant à 5m les panneaux et en électrifiant la clôture de l'installation solaire.

#### **7) Opérations chirurgicales et soins hospitaliers**

MAA a payé les soins en 2022 à :

- Nancy Chepkurui, une femme d'une quarantaine d'années qui souffrait d'hémorragie gynécologique. Nous l'avons hospitalisée d'urgence dans une clinique privée de Kisii où elle a subi une opération (ablation de l'utérus) et elle est hors de danger.
- La mère de notre collaboratrice Cynthia Nemayian pour un problème dermatologique dus à des champignons.
- Un jeune homme au Lycée à Rombo, de 17 ans, pour un problème orthopédique à sa jambe.

#### **8) Campagne contre l'excision et séminaires dans les écoles et villages éloignés en novembre-décembre 2022.**

En 2022 nous avons intensifié la campagne contre l'excision, car la situation dans le pays, post-COVID était alarmante et les mœurs se sont durcies en défaveurs de jeunes filles. Nous avons donc organisé dans les régions arides de Narok et de Rombo des séminaires avec collation à l'intention de jeunes élèves de 9-15 ans et / ou de leurs mères. Les mois choisis, novembre -décembre sont les mois par excellence où les jeunes filles sont mutilées.

Région de Narok : Grâce à nos collaborateurs, John Murunya et Monica Silantoi, aux villages :

- Irmotiok - séminaire au 8/12/2022, 50 femmes environ
- Isinon Iole tanin - séminaire le 10/12/2022, 37 femmes, 30 fillettes
- Erupata - séminaire le 11/12/2022, 50 femmes et 52 fillettes
- Mosiro - séminaire le 14/12/2022, 55 femmes, 45 fillettes élèves.

**TOTAL : 320 femmes**

Région de Rombo : Grâce à notre collaboratrice responsable Cynthia Nemayian avec les maîtresses des écoles concernées.

- Rombo mix 350 filles
- Nasipa 180 filles
- Esukuta 200 filles
- Matepes 270 filles .

**TOTAL : 1000 élèves filles.**

Toutes les participantes ont reçu 0,5 L du lait pasteurisé (car acheté au marché, leurs propres vaches meurent de faim et ne produisent pas de lait à cause de la sécheresse) et 5-6 tranches de pain carré (habitude anglaise dont raffolent les gens au Kenya).

### **9) Distribution de 50 robes cousues main, à des fillettes dans le besoin.**

L'association genevoise appelée "Dress a girl around the world" est constituée de dames pratiquant la couture, qui confectionnent des petites robes pour filles de 4 à 12 ans et lesquelles offrent gratuitement à des orphelinats ou ailleurs, où les petites filles n'ont pas le luxe de porter des robes neuves. Lors d'un voyage de deux membres du comité MAA en Iran, nous avons offerts 50 petites robes à des fillettes Afghanes, réfugiés clandestins à Ispahan.

### **10) Les bourses d'école, assurées par les parrainages privés des membres de MAA.**

Grâce à vous, fidèles donateurs de MAA nous avons pu donner des bourses d'école à 360 élèves cette année.

Nous avons attribué :

- 74 bourses dans la région de Narok
  - 197 bourses dans la région de Rombo, au sud du Kenya
  - 15 à Kajiado
  - 22 bourses à East Pokot
  - 33 à Transmara (5)
  - 10 à diverses régions du Kenya et
  - 9 bourses en université, tous privés comme c'est la coutume au Kenya.
- Un total de 360 bourses en 2022.

Autres donateurs de bourses : Coligny, Thônex, Collonge-Bellerive, Russin, Veyrier

### **Autres activités menées par MAA en 2022**

MAA a vendu 2 exemplaires du modèle anatomique contre l'excision (MGF) à des ONG travaillant dans ce domaine aux Pays-Bas et en Belgique. Le bénéfice de ces ventes est attribué aux séminaires contre l'excision.

Remerciements
---------------

Nous remercions chaleureusement nos donateurs institutionnels :

- Les Communes de Coligny, Thônex, Collonge-Bellerive, Russin, Veyrier,
- La Ville de Genève (DGVS)

ainsi que nos donateurs privés:

- La Fondation de BNP-Paribas
- La Fondation Gertrude Hirzel
- La Fondation Lord Michelham de Hellingly
- La Fondation atData
- L'Assoc d'étudiants Sciences Po, Lyon

Tous les parrains-marraines qui soutiennent fidèlement des dizaines de jeunes enfants massai en payant leurs frais de scolarité.

Un grand merci revient aux membres du comité de MAA, tous bénévoles : Aliko, Françoise, Elena, Paule, Syrle, Gabriella et Julien.

Un grand merci va tout particulièrement à nos collaborateurs au Kenya : Pauline, Rebecca, Cynthia Nemayian, Rebbly et John Mepukori pour leur dévouement et excellent travail.

Nous remercions également Mme Schulte (avocate) et M. Descourvières (employé de banque) pour l'audit des comptes qu'ils effectuent bénévolement chaque année.

Chers membres et ami.e.s, continuez à nous encourager et à nous soutenir par vos paroles, idées, suggestions et dons.

Thônex, le 24 février 2023

Annie Corsini-Karagouni,  
Présidente.